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登米市教育委員会２月定例会議 会議録 

会議の名称 令和７年第２回登米市教育委員会２月定例会議 

開催日時 

 

 

令和７年２月７日（金） 

午後２時００分 開会 

午後３時３０分 閉会 

開催場所 登米市役所 中田庁舎１階 １０１会議室 

教育長氏名 教育長 小野寺 文晃 

出席委員氏名 

 

 

 

委員 髙橋 正則 

委員 小野寺 範子 

委員 大久保 芳彦 

委員 佐竹 美香 

委員 須藤 勝子 

欠席委員 なし 

傍聴者 なし 

事務局職員氏名 

教育部長 小林 和仁 

教育部次長兼教育総務課長 阿部 信広 

教育部次長兼学校教育管理監 鹿野 征美 

学校教育課長 猪股 勝徳 

活き生き学校支援室長 林 宏也 

学校再編推進室長 安部 保男 

生涯学習課長 守屋 乃扶子 

文化財文化振興課長 菊地 武 

教育支援センター所長 箱石 雄悟 

西部・北部学校給食センター所長 津藤 順 

南部・東部東和・東部津山学校給食センター所長 佐竹 伸一 

迫図書館長兼登米図書館長兼視聴覚センター所長 木村 浩之 

中田生涯学習センター・石ノ森章太郎ふるさと記念館所長 高橋 紀元 

書記 教育総務課 課長補佐 千葉 敬子 

議題 
報告第２号 教育長の一般事務報告について 

報告第３号 
専決処分の報告について（令和７年度登米市一般会計予

算に対する意見聴取について） 

議案第３号 
登米市外国語指導助手任用規則の一部を改正する規則に

ついて 

議案第４号 県費負担教職員の任免等の内申について 

会議結果 
報告第２号 報告 

報告第３号 報告 

議案第３号 決定 

議案第４号 決定 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

髙橋委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

箱石教育支援

センター所長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 ただ今から、令和７年第２回登米市教育委員会２月定例会議を開会

します。開会時間は、午後２時 00分とします。 

  

前回の会議録の承認については、事前配付により、内容を確認して

いただいていることとし、説明を省略させていただきたいと思います。 

会議録の内容についてご異議ありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご異議がないものと認め、承認することとします。 

 

会議録署名委員の指名を行います。 

私から指名してよろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

 ご異議がないようですので、４番 佐竹委員、３番 須藤委員にお

願いします。 

 

日程第１、報告第２号「教育長の一般事務報告について」を上程し

ます。 

一般事務報告について、私から報告いたします。 

 

（教育長の一般事務報告について、別紙資料に基づき報告） 

 

教育長の一般事務報告が終わりました。この件についてご質問はあ

りませんか。 

 

情報化推進委員会の立ち上げから４年が経過。異動等でメンバーが

入れ替わるので、議論が深まらず空回りしているように感じる。現場

の声を聞いて、課題や今後の方向性について話し合い、現場に返す必

要がある。議事録を e 登米オンラインで公開し、教員で共有化を図っ

て取り組むと良いと思う。 

教育実践発表会は、学校での取り組みの内容を学ぶ場である。教員

に広く周知しオブザーバー参加できないものか。また、発表内容につ

いても、e登米オンラインで公開すると良い。 

 

情報化推進委員会の会議録は、公開に向け準備したい。教育実践発

表会は、オブザーバー参加を検討したい。実践発表の内容については、

本人の了承を得られたら、研究エントリーシートの公開等も行ってい

きたい。 

 

そのほかにありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、報告第２号「教育長の一般事務報告に

ついて」は、以上といたします。 

 

日程第２、報告第３号「専決処分の報告について（令和７年度登米

市一般会計予算に対する意見聴取について）」を上程します。 

事務局から説明をお願いします。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小林教育部長 

 

各課長等 

 

小野寺教育長 

 

 

髙橋委員 

 

 

津藤西部学校

給食ｾﾝﾀｰ所長 

 

髙橋委員 

 

津藤西部学校

給食ｾﾝﾀｰ所長 

 

髙橋委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

猪股学校教育

課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

髙橋委員 

 

 

 

猪股学校教育

課長 

 

須藤委員 

 

 

 

猪股学校教育

課長 

 

小野寺教育長 

 

（議案朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

事務局の説明が終わりました。この件についてご質問はありません

か。 

 

給食費収入について、学校と給食センターの職員分給食費の値段が

違うのはどうしてか。 

 

給食回数が異なるため、給食費の納付額が異なる。 

 

 

単価は同じか。 

 

職員分の給食費の単価は 330円である。 

 

 

水泳授業について、他の学校へ展開した場合に経費は大丈夫か。全

部外部指導者で指導しなくてもよいのではないか。これからの見通し

を考えて予算化して欲しい。外部指導と自校プールでの公平さはどう

保つか。 

学校のネットワークについて、回線速度や容量が一時期下がったこ

とがあったが、今は是正されたか。 

迫・米山・中田の海洋センターは、今も活動しているか。費用対効

果はどうか。整理統合すると良いのでは。 

 

水泳授業は、令和７年度東郷小学校で試行的に行うもの。今後、自

校プールが漏水で使えない等大規模改修が必要な場合は、新設せず、

水泳授業を民間プールを利用する方向で実施したい。来年度に試行し、

課題を把握する。全ての学校の水泳授業を委託するわけではない。民

間や市民プールから距離的に離れた学校は、共同利用も検討している。

委託を検討するにあたり、将来的な経費負担を試算したが、天候や整

備費等を考慮すると、委託の方が相対的に負担が抑えられ、公平性は

保たれると考えている。 

水泳授業は、先生が指導し授業を行う。外部指導者は支援に入る。 

 

プールを作らないことは理解する。水泳授業の際、毎回指導者はつ

くのか。水泳授業を委託する学校が増えた場合、対応できなくなる恐

れはないか。 

 

水泳授業にどのくらいの指導者が必要か。プール施設を保有し、維

持管理する形態からどのくらい経費が削減できるか、実証確認する。 

 

事業名に「水泳授業指導」と入れない方が良いのではないか。授業

はあくまでも教師が行うもの。施設使用料だけであれば、もっと経費

は下げられるのではないか。 

 

水泳授業は先生が行う。 

 

 

水泳授業を民間に丸投げするのではない。外部指導者に授業のサポ

ートをお願いするもの。自前でプールを維持管理するより、費用対効
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

髙橋委員 

 

 

林活き生き学

校支援室長 

 

 

 

髙橋委員 

 

守屋生涯学習

課長 

 

 

 

 

髙橋委員 

 

守屋生涯学習

課長 

 

須藤委員 

 

 

阿部次長兼教

育総務課課長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

果ははるかに高い。気仙沼市では 100%外部委託、名取市も岩沼市も、

外部委託する。年間通して水泳が可能であり、授業時間を柔軟に確保

できる点がメリットである。来年度に東郷小学校で取組み、どこまで

出来るかを確認したい。 

 

外部指導者は、自校プールに来ることは出来ないか。公平さを保っ

た形で進めて欲しい。 

 

学校ネットワークで、２年前までは遅延があった。令和４年度に機

器を購入し佐沼中と中田中、令和５年度に豊里中に設置し、現在は、

遅延はない。速度調査を実施、佐沼小学校が少し遅いが、他は問題な

く使えている。 

 

地域の問題もあると思うが、解決されていれば良い。 

 

水辺事業は、指定管理団体において様々な事業に取り組んでいるが、

限られた期間での活動となる。 

Ｂ＆Ｇ施設設置から年数も経っており、中田と米山の艇庫を迫へ、

中田Ｂ＆Ｇ体育館は中田アリーナに、米山体育館は複合化施設に体育

館機能を集約したいと考えており、財団と相談して進めたい。 

 

Ｂ＆Ｇ財団からの財政支援はあるのか。 

 

大型改修に対しての支援はある。小破修繕は市で行っている。 

 

 

（仮）東部学校給食センターは、全部の給食センターを集約ではな

かったか。 

 

市内２センター化の計画である。 

 

 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、報告第３号「専決処分の報告について

（令和７年度登米市一般会計予算に対する意見聴取について）」は、以

上といたします。 

 

日程第４、議案第３号「県費負担教職員の任免等の内申について」

を上程します。 

議案第３号は人事案件でありますので、登米市教育委員会会議規則

第８条第１項の規定により、秘密会とさせていただきます。これにご

異議ございませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、日程第４、議案第３号につきましては、

秘密会といたします。関係する職員以外の退席を求めます。 

 

（秘密会） 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

そ の

他 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

阿部次長兼教

育総務課長 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

※議案第３号「県費負担教職員の任免等の内申について」は、原案

のとおり決定された。 

※議案第３号の議事は、登米市教育委員会会議規則第 25 条により、

会議録に非記載。 

 

以上で全て終了しました。 

それでは、次回の教育委員会定例会議の開催日程についてお願いし

ます。 

 

次回は、令和７年３月 19日（水）午前９時 30分の開催でお願いし

たいと思います。会場については、101会議室でお願いします。 

  

令和７年３月 19日（水）に行うことにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、次回の定例会議の日程は令和７年３月

19日（水）に行うことで決定します。 

 

午後３時 30分、閉会を宣言します。 

大変ご苦労様でした。 

 

 

その他 

以下の４件について、資料に基づいて事務局等から説明し、内容を

確認していただきました。 

（１） １月の生徒指導状況について 

（２） 東和地域学校再編に係る小学校閉校式並びに東和小学校開

校式について 

（３）登米市歴史博物館企画展について 

（４）登米懐古館企画展について 

 

散会時間、午後４時23分 

 

 

上記記録は正確であることを認め、ここに署名する。 

 

                令和７年３月   日 

 

会議録署名委員 

 

         委 員               ㊞ 

 

 

         委 員               ㊞ 

 

 

その他の概要 

（１） １月の生徒指導状況について（林活き生き学校支援室長 説明） 

（２） 東和地域学校再編に係る小学校閉校式並びに東和小学校開校式について 

                           （安部学校再編推進室長 説明） 

（３）登米市歴史博物館企画展について（菊地文化財文化振興課長 説明） 

（４）登米懐古館企画展について（菊地文化財文化振興課長 説明） 


